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補正予算審査�特別委員会 新庁舎建設等�特別委員会

【議案の審査】

■議案第108号　令和6年度国分寺
市一般会計補正予算（第5号）

問 個人番号カードの特急発行
について説明を求める。

答 国は、令和6年12月から新
生児、カード紛失者、海外

からの転入者など、速やかにカ
ード取得が必要となる方を対象
に、申請から1週間以内に交付を
受けられる仕組みを開始する。

市は特急発行に係る申請受付業
務を行うことになる。

問 福祉センターのトイレ改修
の内容は？

答 1階から3階までのトイレを
対象に、便器の洋式化、洗

面台等の自動水洗化、壁紙交換
などを行う。

問 義務教育就学児医療費助成
及び高校生等医療費助成に

ついて、増額補正となったこと
の要因は何か？

答 これらの助成制度の周知が
図られたことによる制度利

用者の増加に加え、新型コロナ
ウイルス感染症が5類感染症へ
移行してから一定期間が経過し
たことで、1人当たりの受診回数
の増加が生じている。

■�そのほか議案第129号を審査

【議案の審査】

■議案第118号　工事請負契約の一
部変更について

問 従前の契約では、工期は令
和7年3月14日までとなって

いた。契約変更に伴い新たに調
達が必要な設備等が発生するよ
うだが、工期に変更はないのか？

答 工期の変更はなく、令和6年
12月27日までに新庁舎の市

防災行政無線を使用できるよう

にするという契約内容にも変更
はない。

【報告事項】

■新庁舎建設工事の進捗状況につい
て　など

問 令和7年1月1日午前0時か
ら、新庁舎において出生届

や婚姻届等の時間外受付を開始
するとのことだが、現庁舎にお
ける受付からの切替えはどうな
るのか？

答 新庁舎と現庁舎の両方に、
宿直担当の職員のほか、契

約管財課の職員を配置し、切替
えの瞬間に対応することを考え
ている。混乱を招くことのない
よう、担当課と調整し、市報な
どで事前の周知を図っていく。

福祉センター
新庁舎の全景（１０

月１日撮影）

決�算�特別委員会

【特別委員会の設置】

　令和5年度の一般会計及び3特
別会計並びに下水道事業会計の決
算議案の審査は、決算特別委員会
（木島たかし委員長、小坂まさ代
副委員長。議長及び議会選出監査
委員以外の20人で構成）を設置
し、9月25日、26日、27日 の3
日間審査を行いました。

【議案の審査】
■議案第124号　令和5年度国分寺市
一般会計歳入歳出決算の認定について

【決算概要の質疑】

問 将来負担比率が多摩26市でワ
ースト2位となっているが、今

後どのように改善していくのか？

答 新庁舎建設に係る地方債の借
入れ等の影響で高くなってい

るが、予算編成でのゼロベースか
らの積上げ、国・都補助金の活用、
クラウドファンディング等により

財源を確保し対応していく。

【歳入の質疑】

問 四市競艇と十一市競輪の競争事
業収入は、市に大きな財源をも

たらしていることから、イメージア
ップも含めて、市としてもより一層
広報に努めるべきではないか？

答 ポスターの掲示やホームペー
ジを活用することによりしっ

かり対応していく。

【歳出の質疑】

問 市長への手紙の回答を文書以
外でも可能とする見直しの検

討状況は？

答 回答方法については、メール
等での回答も含め検討を進め

ている。

問 市報のフルカラー化による効
果と今後の広報の在り方につ

いてどのように考えているのか？

答 市民アンケートでは、市報か
ら情報を得ている方が3ポイ

ント増え、広告収入の確保にもつ
ながっている。今後は広報戦略を
作成する方向で考えている。

問 様々な理由により敬老会の会
場に来場できない方のため

に、ライブ配信等を行うことはで
きないか？

答 大変重要な提案であり、敬老
会の開催方法については研究

していきたい。

問 育児支援ヘルパーに対する潜
在的なニーズは多いと考えて

いる。利用者を増やすために、申
請の電子化を要望する。

答 希望者にもっと利用していた
だけるよう検討していく必要

があると考えている。

問 胃がん検診はバリウムのみで
あるが、内視鏡検査ができる

ように検討してほしい。

答 現在、胃の内視鏡検査の実施
に向けて、国分寺市医師会と

協議を行っている。

問 空き家バンクの登録数の累計
が4件ということについて、

どのように考えているのか？

答 登録数が増えるような方策は
検討しているが、まずは適正

管理を進め、その後の利活用につ
なげていきたい。

問 第三小学校で試行実施した民
間施設を利用した学校水泳指

導の総括は？

答 児童、保護者、先生方から非
常に評判がよく、特に先生方

の働き方改革の推進に大きく貢献
した。

■�そのほか3特別会計決算及び下水道
事業会計決算議案を審査

前年度の予算執行状況やその効果の評価を行い、翌年度以降の
健全な行財政運営に資するため、決算議案を審査しました。

第2次国分寺市総合ビジョン審査�特別委員会

【特別委員会の設置】

議案「国分寺市ビジョンの策定に
ついて」の審査は、第2次国分寺
市総合ビジョン審査特別委員会
（尾沢しゅう委員長、星いつろう
副委員長。議長以外の21人で構
成）を設置し、8月2日、9月19日、
20日の3日間審査を行いました。

【議案の審査】
■議案第122号　国分寺市ビジョンの
策定について

問 パブリック・コメントに寄せ
られた意見を反映して、「まち

づくりの基本理念」の一つが「す
べての人が主役であること」に修
正されている。第2次国分寺市ビ
ジョン策定に当たって、「国分寺市
すべての人を大切にするまち宣言」
の観点から点検を行っているか？

答 令和3年に行った宣言を踏ま
え、今回のビジョンを策定し

ている。

問「未来のまちの姿」中で「そんな『つながり』を大切にす
るまちを実現します」という表現
がある。「そんな」という表現を
はじめ、最高規範にもとづく最上
位計画としてはこれまでになかっ
たような表現があると考えるが、
策定に当たっての考えを伺う。

答 最上位計画としての位置づけ
を意識しつつ、皆様により親

しみを持っていただける表現を採
用して策定を行った。

問「国分寺市ビジョン」策定に当たり、子どもたちの意見を
どのように反映したのか？

答 策定において小・中学生にア
ンケートを実施し、ご意見を

ビジョンに反映した。今後、ビジ
ョンの関係でフィードバックでき
る機会を設けたいと考えている。

問 具体的取組を定める「国分寺
市ビジョン実行計画」策定に

当たり、今後の市民参加に関する
予定は？

答「国分寺市ビジョン」策定に当たり、無作為抽出による市
民ワークショップや若者を対象と
したワークショップの開催、小・
中学生を対象としたアンケート
と、パブリック・コメントを実施
し、市民参加を行ってきた。これ
らの意見を参考に実行計画を策定
し、今後市民アンケートを実施す
る考えである。

問「国分寺市ビジョン」策定に当たり、市役所職員によるワ
ークショップ等が実施されてい
る。参加した職員のやる気につな
げるためにも意見反映状況の見え
る化をしてはどうか？

答 個別の見える化は困難だが、
策定過程の取組は記録として

しっかり残す考えである。

『国分寺市総合ビジョン』は、基
本構想の『国分寺市ビジョン』と、
その実現のための具体的な取組を
定めた実行計画を合わせた総称で
す。現行の期間が終了するため、
次期国分寺市総合ビジョンの基本
構想である『国分寺市ビジョン』
の策定については、国分寺市自治
基本条例に基づき、議会の議決を
経なければなりません。

次期のまちづくりの方向性を定める市の最上位計画
である『国分寺市総合ビジョン』を審査しました。

新庁舎建設に伴う市防災行政無線の工事請負契約の
一部変更を審査しました。

一般会計の予算を増額する議案を審査しました。


